

<b>Medio</b>	LA TERCERA
<b>Fecha</b>	03/09/2016
<b>Mención</b>	Destitución de Dilma Rousseff. Habla Alexis Cortes, académico Facultad de Ciencias Sociales de la UAH.

### Destitución de Dilma Rousseff

Señor director:

La destitución consagrada por el Senado brasileño de la ahora expresidenta Dilma Rousseff es un hecho tan grave como preocupante para la región, y probablemente profundice más la crisis política que vive ese país.

El juicio político a la mandataria, acusada de realizar préstamos sin autorización del Congreso se centró en la evaluación global de su gobierno. Preocupa que institucionalmente se esté transitando de un régimen presidencialista a uno parlamentario sin votación popular mediante. De ahí las acusaciones de "golpe parlamentario" que han cuestionado la legitimidad del procedimiento. En la práctica, se reemplaza a una presidenta impopular (Rousseff) por un político que lo es aún más (Temer). Se substituye a una presidenta afectada por escándalos de corrupción, pero no implicada directamente, por alguien que ha sido citado reiteradamente en los casos que se investigan y cuya base parlamentaria depende de algunos de los principales acusados.

Tal como confirmaron las conversaciones telefónicas de senadores filtradas en estas investigacio-

nes, la destitución de Rousseff no es el resultado de una cruzada contra la corrupción, sino más bien un intento por encubrirarla. Aunque la principal afectada parece ser la expresidenta, el golpe más fuerte lo ha recibido la inestable democracia brasileña.

**Alexis Cortés**

Académico

Universidad Alberto Hurtado